
 

 
Ata de Reunião 

Comitê de Enfrentamento ao Covid-19 no Sistema Socioeducativo 
 

 

 

 

Data: 08/outubro/2020 Local:  Webex 

Horário de início: 14h00min Horário de Término:  15:15 

SEI nº 0024677-23.2020.8.16.6000 
Participantes:  
Des. Ruy Muggiati, Supervisor do GMF/PR 
Dra Noeli Salete Tavares Reback, Juíza Coordenadora Estadual - CIJ/TJPR 
Kleber Humberto da Silva - Assessoria do GMF/PR 
Adriana Accioly - Assessoria do GMF/PR 
Ministério Público do Estado do Paraná 
Dra. Luciana Linero 
DEASE - Departamento de Atendimento Socioeducativo (SEJUF) 
Cel. David Antonio Pancotti 
Alison Adalberto Batista, responsável pela Divisão de Vagas e Informações 
Flávia Palmieri de Oliveira Ziliotto, responsável pela Divisão Psicossocial 
Carla Pereira Navarro Lins - Divisão de Saúde 
Solimar Gouveia 
Andreia Kravetz 
SESA - Divisão de Saúde da Criança e do Adolescente 
-- 
OAB/PR 
Dra. Karina Sabatke 
Dra. Bruna Saraiva 
DEFENSORIA PÚBLICA 
Dr. Bruno Muller Silva, Defensor Público, coordenador do Núcleo da Infância e Juventude 
(NUDIJ) 

Secretaria de Segurança Pública - SESP 
-- 
Fazendo Justiça - PNUD/CNJ 
-- 

Assuntos em Pauta: 

Para a reunião de 08 de outubro de 2020, às 14h00min, fica estabelecida a seguinte pauta,                
ainda aberta para eventuais sugestões dos parceiros: 
1 -Aprovação da ata da reunião anterior (24/09); 
2- DEASE - atualizações; 
3- Decreto Judiciário 401/20 - Resolução 330/20 - CNJ - audiências - adolescente internos em               
unidades; 
4 - E-book e atividades de marketing/divulgação; 
5 - Assuntos Gerais. 



 

 

 

 

Desenvolvimento dos Assuntos em Pauta: 

Aberta a reunião pelo Des. Ruy, passou a palavra a Dra Noeli Salete Tavares Reback, que                
submeteu a pauta da reunião do dia 24 de setembro de 2020, que sem acréscimos, foi                
aprovada e passou a palavra aos integrantes do DEASE para as atualizações: 
 

Cel. Pancotti informou que a servidora Carla Lins tem efetuado inspeções nas unidades pelo              
Estado do Paraná, visitando as unidades.  
Alison Batista trouxe a atualização do monitoramento sobre a situação dos adolescentes em             
relação à convid-19, pontuando a inexistência de adolescentes confirmados ou suspeitos; em            
relação aos servidores, informou que são três servidores suspeitos, sendo um enfermeiro do             
CENSE Cascavel 2, um agente de segurança em Londrina 2 e um agente de segurança na                
Fazenda Rio Grande; são 3 (três) servidores confirmados com covid-19: um técnico de             
enfermagem em São José dos Pinhais, um técnico de enfermagem de Cascavel 2 e um agente                
de segurança da Fazenda Rio Grande;  

Andreia Kravitz trouxe a questão da continuidade da oferta das atividades escolares não              
presenciais nas unidades de socioeducação, vez que em março de 2020 houve a suspensão              
das atividades presenciais na rede escolar e consequentemente no sistema de socioeducação,            
pela SEED. Com essa suspensão, não houve previsão de oferta de atividades para o sistema,               
pela SEED, ficando definido apenas uma reposição da carga horária pelos profissionais do             
PROEDUSE. Diante dessa ausência, o DEASE submeteu uma proposta à SEED, de atividades             
não presenciais para o sistema, a qual foi aprovada. Tal proposta se baseava em atividades               
elaboradas pelos profissionais do PROEDUSE e a aplicação dessas atividades pelas equipes            
das unidades, a qual foi aprovada pela SEED e colocada em prática na primeira quinzena de                
abril de 2020. Durante abril e maio as equipes aplicaram as atividades propostas nas unidades.               
Ainda em maio foi protocolado um pedido à SEED, para que os pedagogos do PROEDUSE e                
também o administrativo pudessem estar atuando em regime de escala nas unidades,            
prestando apoio pedagógico para as equipes, pois constataram dificuldades em relação à            
garantia da oferta de atividades. Alguns pedagogos iniciaram suas atividades, em regime de             
escala, ressalvando seis deles, que pertenciam ao grupo de risco. Em final de julho, outro               
protocolo junto à Secretaria da Educação, solicita que os pedagogos possam atuar mais             
efetivamente, prestando apoio às equipes das unidades, tendo em vista as dificuldades            
encontradas com a ausências desses profissionais do PROEDUSE. A proposta do DEASE à             
SEED foi de que esses profissionais pudessem atuar uma vez na semana, em regime de               
escala, buscando dar apoio e auxílio às equipes das unidades. Houve resposta da SEED em               
03 de setembro de 2020, manifestando a concordância e autorização para o retorno             
escalonado uma vez na semana. Assim, o DEASE organizou um cronograma para esse             
retorno, com orientações necessárias aos profissionais para o retorno. Porém, em 13 de             
setembro de 2020, a SEED recuou de sua autorização, informou que seria necessário             
aguardar-se uma discussão mais ampliada, pois os profissionais não poderiam atuar naquele            
momento. Foi suspenso então o retorno e continua-se tentando junto a SEED a possibilidade              
do retorno desses profissionais, considerando que são 6 meses de oferta de atividades não              
presenciais, gerenciadas e mantidas basicamente pelos profissionais das unidades ou aqueles           
da educação que estão atuando. Pontuou que a SEED aguarda uma manifestação da SESA              
sobre o tema. Foram orientados pela Dra. Luciana Linero de instruírem um pedido à SESA,               
com todos os protocolos de segurança e contingenciamento estabelecidos pelo DEASE. Assim,            
solicitou ao comitê apoio no sentido de se fortalecer a discussão sobre o retorno das atividades                
e dos profissionais, mesmo que de forma mínima, para um atendimento aos adolescentes, pois              
o momento está se demonstrando crítico na manutenção das ofertas das atividades aos             



 

 

 

 

adolescentes, vez que o DEASE tem tido dificuldade. 

Cel. Pancotti informou que foi feito uma proposta de corte da gratificação que os profissionais               
da educação recebem por trabalharem “intramuros”, pois são pagos R$1.100.000,00 (um           
milhão e cem mil reais) mensais para essa atuação nas unidades e quase 13 milhões por ano,                 
mas todo esse tempo os profissionais estão ausentes e as atividades estão sendo feito pelas               
equipes do DEASE, devidamente planejada e contingenciada, com todos os cuidados.           
Informou sobre uma reunião realizada por um deputado, que o colocou junto com professores,              
sindicato e APP, o deixando em má situação sobre o retorno dos professores, sendo que               
informou a todos que a questão seria resolvida pela Secretaria de Educação, por ser uma               
atividade especial e específica, e o pedido à Secretaria seria a presença do professor, uma vez                
por semana, para apoio nas atividades. Percebeu que a Secretaria de Educação não tem              
tomado as medidas correspondentes a um retorno, ao menos uma vez por semana, dos              
professores. Reforçou que esse retorno é significativo para o sistema e que existem garantias              
de segurança desses profissionais. Solicitaram manifestação da PGE e da secretaria de saúde             
sobre essa questão. 

Dra Luciana Linero informou que em reunião Cel. Pancotti e Andreia Kravetz tomou ciência              
dessa demandas sobre o retorno dos profissionais do Proeduse. Que houve uma autorização             
para retorno e posteriormente uma suspensão dessa medida, pois haveria a necessidade de             
uma manifestação da SESA. Nesse sentido, elaborou parecer com a juntada de todos os              
protocolos sanitários e dos relatórios de monitoramento do sistema em relação ao coronavírus             
e toda a condição de segurança nas unidades. Informou que levaria a solicitação para a               
reunião entre MP, Secretaria de Saúde e Secretaria de Educação, para abordar a questão do               
retorno gradual das aulas. Houve apresentação pelas secretarias de uma proposta de retorno             
gradual; houve a participação da Dra. Margarete Matos, do Ministério Público do Trabalho; que              
pontuou a importância do retorno do Proeduse, reiterando a eficiência do protocolo sanitário             
das unidades socioeducativas e que foram poucos casos, mostrando que nesse período de             
pandemias, a equipe do DEASE demonstrou essa eficiência; que a Dra. Margarete Matos             
(Ministério Público do Trabalho) se manifestou favorável ao retorno dos profissionais do            
Proeduse; e que em nova reunião, na manhã deste dia 08/10, com o prof. Glaucio, Diretor                
Geral, informou que o nome decreto governamental sobre o retorno das aulas presenciais no              
Estado, irá tratar também do retorno das atividades do Proeduse, que constará no decreto              
estadual o retorno destas atividades; acredita que com a publicação do decreto, atendendo             
essa demanda do socioeducação, teria-se a resolução desse problema; frisou que os            
protocolos sanitários colocados desde o início pelo DEASE contribuíram para que a situação             
nas unidades sejam de baixíssimo risco; informou que o decreto estadual poderá fixar como              
reinicio o dia 19 de outubro e caso não aconteça o retorno, poderá o comitê pensar um                 
documento para demonstrar à SESA e a SEEDE a necessidade dos atendimentos no sistema              
socioeducativo;  

Dra. Noeli pontuou que se Decreto estadual não vier ao encontro do que se está buscando, o                 
comitê volta a analisar essa questão e caso o decreto atenda as necessidades, fica constando               
em ata a preocupação e o trato deste assunto; 

Cel. Pancotti reafirmou que a garantia aos adolescentes dessas ações são garantias            
constitucionais e ficarão no aguardo do decreto;  

Andreia Kravetz manifestou agradecimento aos apoio captaneado pela Dra. Luciana Linero           
junto à reunião com a SESA e SEED em defesa do retorno das atividades de educação no                 



 

 

sistema de socioeducação; 

Dra. Noeli estabeleceu com Alison o encaminhamento semanal dos relatórios sobre vagas e             
atualização do sistema; questionou a respeito da expectativa de vagas ou fila de espera para               
ingresso nas unidades;  

Alison Batista respondeu que na questão que diz respeito a internação provisória            
praticamente todos os casos que estão chegando eles estão recebendo vaga, não tendo uma              
fila de espera para internação provisória tanto masculina quanto a feminina; a fila de              
internação tem toda a questão do CENSE Joana Richa; hoje tem em torno de 10 meninas                
esperando para entrar no CENSE Joana Richa, mas nenhuma em unidade. Elas estão em              
liberdade. E a fila de adolescentes masculinos, os meninos de internação tá em torno de 50                
adolescentes aguardando em liberdade para conseguir a vaga nas unidades de internação e na              
questão da semiliberdade a fila feminina também tá zerada e fila masculina tá em torno de 7                 
adolescentes mais ou menos.  
Dra. Noeli lembrou sobre o manifesto do DEASE em posição às últimas declarações do              
Ministro da Educação, que foi compartilhado com os membros do comitê; sobre o Grupo de               
Trabalho para levantamento de estatísticas, comissão essa formada pela Dra. Linero, Dra.            
Noeli, Dr. Bruno, Dra. Claudia e Dra. Eliete. Com os levantamentos realizados, estão na fase               
de elaboração de divulgações e cronograma de ações, para mostrar a realidade dos             
adolescentes no Paraná, seja na socioeducação quanto em relação aos inquéritos; propôs            
reunião do Grupo para o dia 15 de outubro de 2020, às 14h, para debaterem ações e                 
estratégias; sobre o e-book, informou da articulação entre EMAP e Biblioteca do TJ e outros               
parceiros para trabalhar a finalização do e-book 

Flavia Fioravante informou da reunião do grupo de trabalho sobre o e-book, realizada no dia               
29 de setembro de 2020, em que trataram da organização dos artigos, juntamente com os               
autores, estabelecendo cronograma de datas de submissão dos artigos, a estrutura, tudo em             
conformidade com as normas estabelecidas; Informou que Aline Fioravante está tratando das            
questões de editoração; será incluído no e-book o artigo sobre os Círculos de Apoio e Cuidado,                
realizados em parceria DEASE e Tribunal; conforme o cronograma, a primeira entrega se             
realizará em 10 de dezembro de 2020 para avaliações; 

Dra. Noeli informou que a semana da criança será intensa, pois também haverá a              
comemoração dos 10 anos do CONSIJ, com a apresentação dos ex-coordenadores,           
lançamento do site e da nova “logo”. Por esse motivo, o espaço para realização da live do                 
socioeducativo deixaria de ser realizada dia 14 de outubro e passaria para outra data, a ser                
estudada pelo comitê;  

Cel. Pancotti trouxe ao comitê a questão do retorno gradual dos servidores do DEASE, com               
todos os detalhamentos de proteção e cuidados, inclusive se as visitas aos adolescentes             
retornarem, essas tarefas estão sendo projetadas e estão sob submissão da Secretaria de             
Saúde, após análise criteriosa pelo DEASE, com gradação de ações voltadas para os retornos,              
com todos os cuidados sanitários. Posteriormente serão apresentados ao Comitê; Agradeceu           
ao trabalho e noticias trazidas pela Dra. Luciana Linero, na perspectiva de retorno das              
atividades de educação no sistema e manifestou agradecimento ao comitê pelo apoio            
dispensado, enfatizando os apoios prestados por Dr. Bruno, Dra. Noeli e Des. Ruy Muggiati;              
ainda, ressaltou a importância do e-book para o sistema;  

Dra. Noeli pontuou que as questões trazidas pelo Cel. Pancotti (retorno das atividades e das               
visitas) sejam tratadas como itens de pauta da reunião do dia 22 de outubro; também, o reforço                 
do convite à SESA para comparecimento à reunião; 

Des. Ruy Muggiati encerrou a reunião reforçando a visão positiva do Comitê, em sentido              
concreto de suas ações, sendo um lugar em que se pode sentir em casa como irmãos,                
prestando seus agradecimentos.  
 



 

 

 
 

 

 

Encaminhamentos: 

● Fica designada reunião para o dia 22 de outubro de 2020, às 14h00min, utilizando-se a               
plataforma virtual Webex por meio de convênio CNJ/Cisco a ser criada sala de reunião              
pela assessoria do GMF; 

● Inclusão na pauta do dia 22 de outubro o tópico do DEASE sobre o retorno das                
atividades presenciais e visitas; 

 


